## BRASIL - Los sin tierra mantendrán ocupación de haciendas

Fabiana Frayssinet, IPS

Lunes 18 de junio de 2007, puesto en línea por Dial

15 de junio de 2007 - <u>IPS</u> - El Movimiento de los Trabajadores Rurales sin Tierra (MST) de Brasil reafirmó este viernes su estrategia de ocupación de haciendas para acelerar la reforma agraria e impedir el avance de los grandes latifundios.

"Reafirmamos nuestro compromiso de combatir las transnacionales que quieren privatizar nuestras semillas, nuestra tierra, nuestra Amazonia, nuestra bidoversidad", dijo a IPS Marina dos Santos, integrante de la coordinación nacional del MST.

En su quinto Congreso Nacional, que durante una semana y hasta este viernes reunió en Brasilia a casi 18.000 delegados de todo el país, el MST reafirmó también su compromiso de continuar luchando por la concreción de iniciativas en materia de reforma agraria.

El MST considera que el gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva no cumplió con su propio Plan Nacional de Reforma Agraria.

Pero el ministro de Desarrollo Agrario de Brasil, Guilherme Cassel, aseguró que los últimos cuatro años fueron asentadas 371.000 familias en el campo, a las que se destinaron 32 millones de hectáreas, una superficie "superior a Bélgica, Dinamarca, Holanda y Suiza juntas".

El MST también reiteró su adhesión a un modelo de producción basado en el "fortalecimiento de la agricultura campesina, la defensa de la producción de alimentos saludables, en la creación de empleo y en la recuperación del ambiente".

Según la más poderosa organización campesina de Brasil, este país es campeón mundial de concentración de la propiedad de la tierra.

Este movimiento calcula que uno por ciento de los hacendados poseen 46 por ciento de la superficie cultivable, mientras 4,8 millones de pequeñas familias campesinas carecen de predios para cultivar.

El MST, que hizo de la ocupación de los latifundios su principal arma para fortalecer la reforma agraria, reúne unas 350.000 familias en asentamientos consolidados, y unas 150.000 en campamentos a la vera de caminos, esperando que el gobierno les conceda tierras.

Pero ahora, ante el fortalecimiento en el campo de formas de producción como los agronegocios manejados por grandes multinacionales, la organización se propone ampliar su lucha junto a los excluidos de las ciudades, para cambiar el "un modelo neoliberal" hacia otro de "desarrollo"

La intención, según Dos Santos, es alentar un modelo que "traiga empleo, producción de alimentos y preservación de la biodiversidad".

En ese sentido, el Congreso hizo hincapié en una "fuerte crítica al modelo neoliberal" y en la necesidad de "ampliar y consolidar la relación" del MST "con la sociedad civil".

Esas pautas, según Dos Santos, se sintetizan en el lema del Congreso: "Una reforma agraria por justicia social y soberanía popular."

El jueves, los campesinos realizaron una multitudinaria marcha por las principales calles de Brasilia, para expresar esas consignas y para protestar por la lentitud del gobierno y en favor de una verdadera reforma agraria que no sea "una simple política de asentamientos"

Cassel aseguró, en cambio, que en los últimos cuatro años "nunca se asentaron tantas familias en el campo".

http://www.ipsenespanol.net/nota.asp?idnews=41247